



EUROPÄISCHE KOMMISSION

GD Beschäftigung, soziale Angelegenheiten und Chancengleichheit

Sozialschutz und soziale Integration
Soziale und demografische Analysen

Bitte besuchen Sie regelmäßig die Frage&Antworten-Seite, da alle Frage, die für mehrere potentielle Antragsteller von Belang sein könnten hier beantwortet werden.

Öffentliche Aufforderung zur Einreichung von Vorschlägen
VP/2006/018

"Vorbereitende Maßnahme ENEA zur Förderung des aktiven Alterns und der Mobilität älterer Menschen"

1. Frage: Hat die Kommission eine Datenbank von potentiellen Partnern für ENEA-Projekte?

Nein. Antragsteller müssen ohne Hilfe der Kommission geeignete Partner finden.

2. Frage: Erfordert die Aufforderung zur Einreichung von Vorschlägen eine Mindestzahl von Mitgliedstaaten, die an einem Projekt beteiligt sein müssen?

Die Wichtigkeit transnationaler Partnerschaften leitet sich aus dem Ziel ab, Austauschprogramme zwischen mehreren Mitgliedstaaten zu organisieren. Die Aufforderung legt keine Mindestzahl von Partnern aus verschiedenen Ländern fest, aber die Kommission wird beim Auswahlprozess darauf achten, dass die Projekte eine gute geografische Abdeckung gewährleisten.

3. Frage: Können die Kosten der Mitarbeiter/innen dieses Projektes, welche durch die beauftragte Organisation und nicht durch EU-Gelder bezahlt werden, als Aufwand nach den 20% Projektförderung gezählt werden?

Ja, diese Kosten zählen als Aufwand in bar wenn die Tätigkeiten der Mitarbeiter/innen klar dem Projekt zuweisbar sind. Die beauftragte Organisation ist gehalten sicherzustellen, wann und wie lange die Mitarbeiter/innen für das Projekt gearbeitet haben, zum Beispiel mit Zeittabellen.

Commission européenne, B-1049 Bruxelles / Europese Commissie, B-1049 Brussel - Belgien. Telefon: (32-2) 299 11 11. Büro: J27 - 1/122. Telefon: Durchwahl (32-2) 2990483. Telefax: (32-2) 2993890.

<http://ec.europa.eu/>
E-mail: ralf.jacob@cec.eu.int

- 4. Frage: Ist es verbindlich, das Thema der professionellen Integration und die Ehrenamtlichkeit von Personen über 55 Jahren zu kombinieren oder ist es möglich sich auf eine dieser Kategorien zu konzentrieren? Im Falle dass eine Konzentration auf eine Kategorie möglich ist, besteht Ihrerseits eine Priorität hinsichtlich einer der beiden Themen?**

Mit dem Verweis auf Punkt 6.2.2 der Ausschreibung müssen alle Projekte die Dimension "Mobilität" und "Aktives Altern" aufweisen. Die letztere Kategorie kann sich auf Ehrenamtliche Arbeit oder professionelle Tätigkeit beziehen.

- 5. Frage: Ist es möglich, die professionellen oder permanenten Trainingsaktivitäten für Versorgungsempfänger/innen, welche an die Optimierung der des internationalen Austauschs und den beruflichen Möglichkeiten adressiert sind, zu integrieren?**

Das ENEA-Programm ist eine vorbereitende Aktion und hat dementsprechend forschenden Charakter. Das Ziel der vorbereitenden Aktion ist es nicht, bereits existierende Programme zu ersetzen.

- 6. Frage: Ist es möglich, für eine Gemeinde einen gemeinsamen Antrag mit einer Nicht-Regierungsorganisation einzureichen?**

Ja, diese Art Partnerschaften erweisen sich als förderungswürdig innerhalb dieser Ausschreibung.

- 7. Frage: Ist es möglich, dass sich ein Projekt ausschließlich auf den Wiedereinstieg und/oder das Verbleiben in Beschäftigung konzentriert, ohne Aspekte ehrenamtlicher Aktivitäten miteinzuschließen?**

Ja, aber es muss auch Elemente grenzüberschreitender Mobilität aufweisen.

- 8. Frage: Kann sich ein Projekt auf bestimmte Industriesektoren konzentrieren?**

Ja, insofern es beide Aspekte der Ausschreibung abdeckt (z.B. Mobilität und aktives Altern).

- 9. Frage: Kann sich ein Projekt auf den generationenübergreifenden Austausch von Wissen und Erfahrungen konzentrieren?**

Gegenstand der Projekte müssen Mobilität und aktives Altern sein. Antragsteller müssten somit zeigen, dass der generationenübergreifende Wissenstransfer zu diesen Zielen beiträgt.

- 10. Frage: Wäre es ein weiterer Nutzen, auf Erfahrungen aus vergangenen Projekten, welche zu Aktiven Altern gearbeitet haben, aufzubauen und ein neues Projekt zu kreieren auf der Basis dieser erreichten Ergebnisse?**

Das ENEA Programm ist eine vorbereitende Maßnahme und besitzt grundsätzlich Forschungscharakter. Ihr Ziel kann es nicht sein, andere Projekte zu verlängern, jedoch kann es nützlich sein, Stunden von vorangegangenen Projekten in die Berechnung zu nehmen.

- 11. Frage: Wie der Checkliste zu entnehmen ist, muss in der Vorschlag die Projektbeschreibung beinhalten. Muss diese Beschreibung einem offiziellen Format entsprechen? Wie viele Seiten sollte die Beschreibung umfassen?**

Es liegt im Ermessen der Bewerber/innen zu entscheiden, welche die angemessenste Form darstellt, um ihr Projekt zu beschreiben. Bitte gehen sie sicher, dass ihre Beschreibung leicht verständlich und evaluierbar ist.

- 12. Frage: Sollen noch andere Dokumente bezüglich ENEA berücksichtigt werden, außer denen, die auf der Web-Seite in der "Aufforderung zur Einreichung von Vorschlägen" und im Dokument aufgeführt sind?**

Die notwendige technische Information, um einen Vorschlag für die vorbereitende Aktion ENEA einzureichen, ist auf dieser Adresse veröffentlicht:

http://ec.europa.eu/employment_social/emplweb/tenders/tenders_en.cfm?id=925

Antragsteller können abhängig von der Natur ihres Projektes zusätzliche Informationen anfordern (z. B. über verschiedene EU Politiken). Diese Informationen muss sich der Antragsteller selbst beschaffen.

- 13. Frage: Was ist genau mit dem Begriff der grenzüberschreitenden Mobilität gemeint; bezieht es sich auf jegliche Form der Mobilität zwischen Staaten oder auf Mobilität zwischen Nachbarstaaten (mit einer gemeinsamen Grenze)?**

Grenzüberschreitende Mobilität bezieht sich auf die Mobilität zwischen Mitgliedsstaaten, sie brauchen nicht notwendig eine gemeinsame Grenze zu besitzen.

- 14. Frage: Ist es möglich mit jemandem Kontakt aufzunehmen im Falle von Zweifeln oder Erklärungsmangel?**

Alle weiteren Fragen müssen an folgende Adresse gesandt werden:

empl-e1-courrier@ec.europa.eu.

